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 “门当户对” 是一个很传统的观念。我觉得，虽然改革开放已经使人们对恋爱婚姻

的观念有了翻天覆地的变化，可是“门当户对” 这个观念可能会永远存在。 

 在封建社会里，男女婚姻都是由父母决定的。包办婚姻是一个很正常的现象，父母

们会去找媒妁，问她的意见，希望是能为自己的儿子或女儿找个对象。中国家庭讲究的是

“门当户对”。意思很简单，如果两个家庭有相似的地位，男女就能结婚。所以穷人的儿子

只能娶穷人的女儿，有钱人的女儿只能嫁给有钱人的儿子。  

 在上个世纪五十年代初，政府颁布了第一部《婚姻法》，废除了包办婚姻。在上个

世纪七十年代末，中国政府实施了改革开放，西方的文化影响了中国人的思想。这翻天覆

地的事件发生了，可是改变不是一朝一夕就能发生的。现代的父母一般都还很传统，认为

婚姻最重要的就是要传宗接代，生孩子让男家的姓名传承下去。中国人一般都同意说，每

个人应该自由地恋爱，为爱而结婚，可是一说到自己的家庭，父母都是希望为自己的孩子

找他们认为是最好的对象，让孩子以后生活得最舒服。 

 事实上，对很多人来说，爱情是一件美好的事，也是一件短暂的事。无论发生了什

么，很多人对生活都会有些不满意的。现在很多人都能自由恋爱，可是，看一下数字，就

会发现现在离婚率上升了很多。我觉得“门当户对”现在是一句很难听的话，可是，事实上，

很多人在看对象的时候，为了将来生活得舒服，还是会有这样的想法。你不会听到一个人

说 “我希望将来可以跟一个穷人结婚”。很多人都是希望找个地位差不多的的或比自己好

的。所以，我觉得“门当户对”在婚姻恋爱中是一个会很少出现的话题， 可是，它却 



是一个很真实而且真正在实行的要求。 


